

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

Propietario ADAN GARCIA

AÑO IV

San José, Costa Rica, viernes 1º de agosto de 1902

NUMERO 918

F. E. PARRAGA Y CIA.

UNICOS IMPORTADORES DEL

COGNAC

RENAULT & Cie.

Este Cognac, premiado con *medallas de oro* en varias exposiciones, es el *favorito* de las personas de la *nobleza del dinero* y un poderoso agente de la *salud*, recomendado por los médicos. El que lo pruebe no tomará otro que

El Cognac Renault y Cia.

Pídase en todas partes.

ESPLENDIDO NEGOCIO

Vendo el magnífico Establecimiento de

VINATERIA

que fué de mi esposo don Ventura Cordero. Esta situado cerca de la Estación del Ferrocarril y frente á la Estatua de Juan Santamaría. Para condiciones entenderse con la que suscribe.

Lidia v. de Cordero.

Alajuela, Junio de 1902

JARDINERIA BELLA-VISTA

Frente al HIPODROMO

A QUI se encuentran de venta: Semillas, Flores y verduras de toda clase y Plantas de unas y otras, lo mismo que Arboles frutales y de adorno.

P. Rucavado

T. ASSMANN & CO.

SAN JOSÉ, COSTA RICA

Importación y Exportación.

Agencias y Comisiones.

POR EL LADO DE LA PUEBLA

vendo muy barato, un solar bien situado: también una casa dividida en tres pequeñas que se alquilan en conjunto ó separadamente. San José, abril 5 de 1902

JOSÉ DURÁN

LA REVISTA

DIRECTOR,

REDACTOR

Y ADMINISTRADOR,

AGUSTIN LUJAN

CORRECTOR:

Pedro N. Gutiérrez

LA MISERIA

La Nueva Prensa en su número de ayer reproduce unos párrafos de nuestro editorial titulado *La miseria*. El colega se interesa á la vez por el problema económico, tan importante en especial para las clases más pobres de la sociedad.

Sin embargo da una solución peregrina, al par que vaga del todo: echarse en brazos de la casualidad arriesgando ruina contra ruina y explotar las riquezas naturales á todo evento.

Faltan las bases para explotación, que son la incógnita que perseguimos.

Tenemos la creencia de que el colega extenderá más su idea respecto de tesis tan trascendental para los obreros; y que secundándonos en la iniciativa de este estudio, querrá tomar la bandera para ver de llevarnos con sus luces á la solución práctica del problema.

De paso hacemos notar el desconsuelo que inspira la falta de esfuerzo de parte de las personas ilustradas y peritas.

La ocasión se presta para que los entendidos en esta clase de materias den muestra de su cultura y patriotismo. Y aquí observamos á la vez nuestro defecto capital de educación política de esperarlo todo del gobierno.

Sería lo natural que el empeño tenaz y luminoso por el

talento, que el señor Ministro de Hacienda, Lic. González Víquez muestra por conseguir la redención económica del país fuera auxiliado por las energías de algunos de nuestros hombres de Estado. Los hay, en efecto, de condiciones tales, que harían un verdadero bien discutiendo las medidas necesarias y aún aconsejando, ó enunciando sólo, los remedios que estimaran convenientes.

Pero, aunque triste, es preciso confesarlo, aquí no queremos gastar nuestro esfuerzo sino cuando su empleo nos produce dinero. De esa mala y antipatriótica condición dependen en gran parte los errores administrativos que tanto lamentamos; y ella es cómplice indiscutible de esos caracteres orgullosos que colocados al frente de los destinos nacionales detienen el progreso y arruinan el porvenir, por ir caminando en pos de quimeras tan brillantes como engañosas.

Excitamos, pues, á los que saben para concurrir con el Gobierno en la tarea más grande de las obras públicas. Recuerden que el desbarajuste que fué legado á esta Admón. es bien imponente y capaz de acobardar las voluntades más enérgicas, si se quedan aisladas. Recuerden también que el trabajo común se encamina á la felicidad de nuestros hijos.

Ya procuraremos en nuestro escaso esfuerzo apuntar las medidas que pongan remedio al mal. Por hoy, para reasumir, damos las gracias á *La Nueva Prensa* y conjuramos á los patriotas á que abandonen la apatía y pongan su grano de arena ó su sillar en el edificio de la reconstitución nacional.

TEATRO NACIONAL

LOS DOS PILLETES

Esta celebrada obra se pondrá en escena el sábado.

UN POCO DE FILOSOFIA

EL OFICIO DE REVOLUCIONARIO

Sus ventajas indisputables

EL POCO TRABAJO QUE CUESTA

La disciplina del partido

II

En verdad, vemos las doctrinas revolucionarias asociadas entre nosotros al materialismo más franco y más crudo, no por una necesaria ligazón de ideas, sino por un encuentro accidental, porque este naturalismo podría también y aun mejor tener por conclusión, en política, la monarquía absoluta y ésta era especialmente la opinión del inglés Hobbes.

No hay razón alguna, en buena lógica, para que el estado socialista o colectivista salga de la concepción materialista del mundo; no se deduce quizás, sino por el optimismo más cándido o el más discreto *yo*. Si partidos de principios filosóficos sensiblemente análogos a los de la gran Catalina o de Federico II concluyen en la monarquía absoluta, y nuestros colectivistas en la necesidad de un desorden general, es quizás porque la diferencia de condiciones sociales y de intereses arrastra la diferencia de sus aplicaciones.

Sea lo que fuere, directores y dirigidos pasan provisoriamente por todo, y he aquí la cuarta o quinta ventaja de la profesión de jefe revolucionario. Como el partido no es más que una minoría imponente, la disciplina no deja de ser bastante fuerte. Creo que los burgueses exageran mucho las discusiones de sus enemigos. Cesan al menos en las ocasiones críticas. No serían serias, sino al día siguiente de la victoria. Un orador revolucionario en la Cámara está casi seguro de no ser "abandonado", de ser sostenido por los aplausos, los gritos y los aullidos de los suyos.

De ahí una embriaguez regularmente obstinada. No hay que burlarse de esos triunfos, y aun menos, creo, de los de las reuniones públicas. Ahí la popularidad es verdaderamente no veneno mortal alma, un irresistible opio. Se deben saborear ásperos goces por el sentimiento de una comunidad perfecta con almas vehementes primitivas, por la confianza que se tiene en la ilusión de dirigir

un poder ciego que os levanta, os envuelve y os arrolla en esos torbellinos: todo esto exasperado aun por la pesada atmósfera de los salones y por la misma brutalidad de las sensaciones de que están asediados el oído y el olfato.

Hay una embriaguez física, una especie de histerismo en la rebelión que se multiplica, cuando se asocia a la multitud. Recuerdo haberla sentido muy netamente en París durante el primer mes de la Comuna, al leer los carteles y los diarios febriles, al ver ondear en las calles la bandera roja, al mezclarme, bajo el gran sol, con las turbas dementes de la plaza del hotel de Ville; y sin embargo, yo era joven muy razonable. En resumen, concibo sin ningún esfuerzo que el de "leader" del colectivismo haya subido un día sobre una mesa de taberna y haya cantado la Caramagnole, esa canción asesina, contra una clase llena de vicios y de egoísmo seguramente (como todas las clases sociales sin excepción), pero donde hay también buenas gentes y cuyo muy modesto término medio de virtud y de bondad podría ser que no fuera demasiado desigual con la virtud y la bondad de los que la reclaman para ellos. Sí, confieso que ha sido uno de los minutos más voluptuosos de estos retóricos.

Por último, si esta consideración les toca, los revolucionarios tienen además la casi seguridad de ser tratados sin demasiado desfavor por la posteridad. Porque aunque sepamos que los factores de rebelión han participados siempre ampliamente del egoísmo contra el cual se rebelaban; que si la justicia y la caridad llaman algunas veces a las revoluciones, las realizan el odio y la envidia.

Concluyo, ¡Qué bello oficio y tan fácil! No quiere decir esto que el papel de reaccionario, o conservador, o de republicano, o de radical simplemente jacobino, no tenga también su encanto y su provecho. Pero creo que las ventajas unidas al papel de revolucionario le sobornen aún, porque es el papel que molesta menos el puro instinto, al mismo tiempo que le da, con bastante frecuencia, una apariencia de honorabilidad

JULES LEMAITRE.

De la Academia francesa.

COMUNICADO

POBRE MAGISTERIO!

Hace próximamente 22 meses Sérvulo Villalobos fué procesado por el delito de homicidio perpetrado en la persona de mi inolvidable hijo Clodomiro Rodríguez.

No han trascurrido pues dos años y a esta hora ya el que ocupó el banquillo de los acusados es maestro de escuela en el distrito de San Antonio de Belén.

El delincuente confesó el hecho criminal, y es más: se le pudo capturar en fuga en Santa María de Dota.

Cómo se perpetró el crimen?

Mi pobre hijo iba indefenso, llevando apenas un paraguas de que servirse; hallándose además en condiciones de debilidad con respecto a su agresor.

La muerte pues de mi hijo fué cometida con alevosía.

El asunto fué juzgado por el Tribunal de Jurado que salvó a Villalobos, pero esto no abona su inocencia puesto que los jurados no eran personas entendidas en Leyes, más bien de escasa ó ninguna ilustración.

Aquel tribunal desde luego no constituía ninguna garantía de justicia.

Y es al hombre absuelto, en forma por sí misma ignominiosa, sin que la justicia obrara con la luz que requiere la honradez, es a ese hombre al que se pone de compañero de los demás maestros de la República conocidos por su buena conducta y el que se le impone a los padres de familia como preceptor de sus tiernos hijos.

Las funciones sagradas y nobilísimas del maestro, más conforme se miran desde la alta cúspide de la Pedagogía Moderna, exigen que él, el maestro, sea un modelo acabado de honradez y de moralidad personal y social.

Se ha vejado a los señores maestros de la República de un modo en verdad vergonzoso y se ha dado poderoso motivo para dejar airados a los desgraciados padres de familia que ven a sus hijos prepararse a saborear el rigor de un proceso.

RAMÓN RODRÍGUEZ.

CRONICA MENUDA

Piden asueto.

Una maestra, muy simpática, inteligente é ilustrada, por cierto, se vió ayer con este cronista y le dijo: "Pida en *La Revista* que a las escuelas de los pueblos circun-

vecinos se les den también 15 días de asueto. Ahora que el invierno arreea, esos días de descanso nos vendrían muy bien. No hay razón para que se nos deje fuera de parte".

En realidad si se les ha dado vacaciones a las escuelas de la capital, justo es que se les dé también a las escuelas de los pueblos vecinos.

Específico contra el dolor de cabeza.

Botica Universal, frente al Mercado

Ecos de los pueblos

Muy contentos están los dominicanos con el nuevo Jefe Político. Tenemos encargo de varias personas de lo más distinguido de aquella localidad para manifestar lo muy satisfecho que se encuentran el pueblo con su nueva autoridad. Reconocen ellos que el Gobierno es acreedor a un voto de gracias por haberles nombrado para ese delicado puesto persona tan competente y tan del agrado general, como don Ramón Villalobos.

Específico contra el dolor de muelas.

Botica Universal, frente al Mercado

Medallones

Uno de los cronistas de este diario tiene en cartera unos primorosos medallones de las partes principales de la Compañía Serrador-Marí. Son verdaderas filigranas. Les daremos publicidad en breve.

Precios baratísimos en la

Botica Universal, frente al Mercado

Pobres perros!

Los señores de la higiene continúan dando muerte a los perros callejeros. Nada tendría que despacharan a los sarnosos ó aquellos que, de puro feos, desacreditan la raza.

Hemos visto morir un perro de Terranova que mal pagado, lo menos valía 52 colones.

Acerca del procedimiento empleado para acabar con los canes diremos algo mañana. Es necesario que eso se reglamente.

Refrescos gaseosos a 5 centavos el vaso.

Botica Universal, frente al Mercado.

Juzgado 2o del Crimen

Persona que se dice bien informada se ha acercado a esta redacción para decirnos que el joven D. Luis Castro Saborío, en consideración a los tiros de que ha sido objeto por su nombramiento para Juez 2o del Crimen, é inspirando, se en un espíritu de dignidad muy laudable, ha resuelto presentar formal renuncia de dicho cargo. No podemos menos que aplaudir esta actitud caballeresca del pun-

donoroso joven Castro y lamentar la mala atmósfera que tratan de formarle.

Perfumes de primera clase, en la Botica Universal, frente al Mercado

De gran importacia

El Dr. J. Agustín Sarria, de León, Nicaragua, ha escrito y firmado lo siguiente:

'Hace catarce años conozco y receto la Emulsión de Scott' de aceite de hígado de bacalao con hiposofitos de cal y de sosa, y conceptúo dicha preparación de

gran importancia, tanto por los buenos resultados que me ha dado en los casos en que la he recetado. de anemia, extenuación, raquíti, mo, escrófulas, y aún en ciertos casos de tuberculosis, como también su fácil administración á los niños, pues su sabor no tiene nada de desagradable.

Esta manifestación la hago con gusto. No sólo en la práctica civil me ha dado buen resultado la "Emulsión de Scott," sino que también la he recetado á mis hijos con excelentes resultados

La Revista

Este popular diario cuenta con numerosos y competentes colaboradores.

A más de publicar todo aviso y comunicado que se le envíe, á precios sumamente reducidos, se hace cargo de otros asuntos, entre los cuales, los siguientes: dar referencia y datos de los Registros Civil y de la Propiedad, resolver en consulta cuestiones jurídicas en relación con todo asunto de procuración ó abogacía; consultar á la vez en las oficinas públicas la manera de resolver cuestiones pendientes; trabajos de agrimensura y peritazgos, redactar contratos, remitidos y reclamos comerciales, etc., etc.

Para llevar á cabo cualquier trabajo de la índole expresada, se advierte que el diario cuenta con abogados, agrimensores y comisionistas de reconocida competencia.

Los suscritos de LA REVISTA de fuera de San José pueden enviar sus órdenes por escrito, con la seguridad de que serán atendidos sin pérdida de tiempo. Con ello se evitan dos cosas: gastos en el viaje y el entenderse con personas que generalmente los explotan.

GRAN RIFA

El 17 del corriente mes se verificará el sorteo del terreno que está rifando la iglesia de San Mateo. Dicho sorteo se hará de acuerdo con la lotería del Asilo Chapuí. Al número de esta lotería que resulte con el premio mayor será al que se le adjudique el terreno.

PEDRO NOLASCO GUTIÉRREZ

Se hace cargo de trabajos de Contabilidad, Agrimensura, etc.—Se le encuentra en esta oficina.

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina.—Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque. Dentaduras esmeradas.—trabajo garantizado. Precios módicos.

FELIX ARAYA HIJO

se hace cargo de toda clase de trabajos de carpintería, albañilería, hotalatería, pintura y fontanería. Se reciben órdenes en la oficina de este diario y en su casa de habitación, situada en la Avenida 12ª, cerca de don Federico Gólcher.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina: Calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha y en extracciones absolutamente sin dolor

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más módicos

PARIS EN COSTA RICA

La Barbería de los HERMANOS ANTILLÓN se ha trasladado frente á la iglesia de la Merced vieja. Cuenta ahora con un local tan espléndido como el que antes ocupaba: tiene buena luz y espacio suficiente, condiciones ambas principales que exige la higiene en esta clase de establecimientos. Por todo la Barbería de los Hermanos Antillón es la primera en esta capital.

VÍCTOR TREJOS

NOTARIO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Licenciado don Matías Trejos

No Hay Escapatoria.

¿Procuró Ud. alguna vez eludir las gotas de lluvia? Dificililla empresa, ¿no es cierto? Pues igualmente inútil es querer escapar á los gérmenes de la tisis. No hay evasión posible. Nos rodean en todas partes, y sin cesar los absorben nuestros pulmones.

¿Cómo sucede, entonces, que esta enfermedad no ataca á todo el mundo? Por la sencilla razón de que estos gérmenes no pueden hacer hincapié en una garganta y unos pulmones robustos. Solamente cuando estos organos están débiles logran sobreponerse esos gérmenes.

Es menester que el cuerpo se halle bien provisto de grasa. En el empobrecimiento de la sangre y la delgadez del cuerpo está el peligro. Si no cede esa tos, y se siente Ud. la garganta y los pulmones irritados, no hay que perder un solo día. Tome Ud. la

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos cuanto antes. Ella sanará las membranas inflamadas, fortificándolas á la vez en alto grado. La digestión se fortificará, mejorará el apetito y aumentará el peso. Todo el cuerpo se fortificará y no podrán tomar arraigo los gérmenes de la tisis.

Esta propiedad de nutrir, sostener y robustecer es la que ha dado á la EMULSION DE SCOTT valor tan extraordinario en todas las enfermedades que debilitan y desgastan el organismo.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York

Rehúsen las imitaciones y las "preparaciones sin sabor" y "vinos" llamados "preparaciones de aceite de hígado de bacalao" pero que no lo contienen.

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada vez más en la elaboración del Pan y Galletas, empleando para ésto, buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad, el que ofrece á bajo precio. Alberto Odio

ATENAS

Es indiscutible que clima en la República no lo hay que supere al de esta Villa. Mejor que el suscrio puede atestiguarlo, cualquiera de nuestros medicos. Aquí, pues, vendo en condiciones ventajosas para el comprador, un negocio de Vinatería, Pulpería y demás artículos de consumo diario, junto con un magnífico billar. Para calcular la clientela de dicho establecimiento, baste decir que tiene más de veinte años de abierto, habiendo ido cada día en aumento el número de sus favorecedores. En esta misma Villa tengo establecido el famoso.

HOTEL EUROPA

Y su módica tarifa es como sigue:

Servicio completo por día	3-00 colones por persona
id. id. id. semana	17-00 id. id. id.
id. id. id. quincena	30-00 id. id. id.
id. id. id. mes	50 00 id. id. id.

Las habitaciones están convenientemente ventiladas y decentemente amuebladas; y en cuanto á los alimentos se garantiza el aseo y buena calidad.

Para cualquier demanda, ya sea por compra del negocio ó por servicio de hotel, dirigirse á su propietario.

Ramón Araya V.

Atenas, Mayo, 1902.

SE VENDE un **PIANO** metálico fábrica "Apollo", Dresden

—En esta Oficina informarán.—

ACADEMIA DE INGLES

DE N. W. CLAUSEN

Calle 18 N. n.º 162.—50 varas al Norte de "Las Ciudades de Italia."

☞ Precio y horas á comodidad

GRAN RESTAURANT

DEL AFAMADO MONLUIS

Donde **highe life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ ☞ CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin éolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La niñn Católica.

AL PUBLICO

HE abierto en esta ciudad una **CARNICERIA** situada en los Mercados de la Soledad, con todas las prescripciones que la higiene recomienda. Garantizo la buena calidad de la CARNE y el exacto cumplimiento en los contratos.

— Precios — sin — competencia —

Libra de lomo.....	40 cents.
Id. de posta.....	30
Id. de posta inferior.....	25
Id. de hueso.....	15

Por iguales precios se envía á domicilio

Al frente de la Carnicería se encuentra el activo y honrado expendedor don TOMAS RODRIGUEZ.

Jorge Echeverría.

San José, 10 de Julio de 1902.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA alemán. ☞ Despacho ☞ Calle 19, Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

AVISO En mi poder está desde el mes de Diciembre del año pasado, un caballo retinto, grande, de andadura, sin marca; llegó á un potrero que tengo en el barrio de San Pablo de Barba, sin que hasta la fecha se halla tenido noticia de su procedencia. El que se craa con derecho á dicho animal que se presente á deducirlo: le será entregado pagando el potreraje y el valor de este aviso.

San Joaquín de Heredia, Julio 16 de 1902.

RAMON BARRANTES.

DE ALAJUELA

LA NACIONAL

D E

Eusebio Rodriguez Quesada

Esta FÁBRICA de JABÓN es la única que fabrica este artículo de diversas clases y la que vende más barato.

¡ALERTA!

Ha establecido en esta ciudad, don Fernando Magri, un HOTEL que no deja nada que desear y agregado al hotel una PANADERÍA y TOSTELERÍA al estilo europeo; en la fabricación de estos dos artículos emplea harina de superior calidad.

IMP. LA REVISTA — PROPIETARIO ADAN GARCIA